

Vorwort

Die vorliegende Einführung in den komplexen Gegenstandsbereich bzw. das komplexe Verhältnis von Telekommunikation und Jugendkultur wurde aufgrund seiner Neuheit und Aktualität offen konzipiert. Die Forschung befindet sich erst am Anfang. In dieser Situation verbietet sich eine zu enge fachliche Orientierung. Die Erforschung von Telekommunikation und Jugendkultur erfordert eine problemorientierte Zusammenarbeit über Fächergrenzen hinaus. Diese wollen die Beiträge des Bandes anregen.

Es freut uns, dass wir Autorinnen und Autoren aus verschiedenen Forschungsfeldern zur Mitarbeit an dieser Einführung gewinnen konnten. Neben ihnen gilt unser Dank unserem Sponsor, der Telekom Austria. Sie hat unsere Erforschung von Telekommunikation im Kontext von Jugendkultur großzügig unterstützt und durch Anregungen bereichert. Dank schulden wir an dieser Stelle insbesondere auch Maren Krüger und Rene Rummel, die bei der Arbeit im Kolleg und an diesem Band unverzichtbar waren, ebenso wie Carsten Winter, der den Band angeregt und in seiner Entstehung begleitet hat.

Klagenfurt, Januar 2003

Judith Bug und Matthias Karmasin